

Propina inteligencia cubana otro duro golpe a la CIA por Angel Pino

La TV Martí nació interferida: La inteligencia cubana logró penetrar el proyecto desde mucho antes de su salida al aire y mantuvo informado a las autoridades de la isla sobre su puesta en práctica.

José Rafael Fernández Brenes, Director de Programación de esa emisora norteamericana que transmite en español hacia la isla, se identificó anoche en La Habana como un agente encubierto del gobierno cubano.

Yo mismo preparé el texto de la primera transmisión de la emisora hacia Cuba en marzo del pasado año y entrené al locutor que lo leyó antes las cámaras, afirmó Fernández Brenes en un programa especial transmitido anoche por la televisión local.

La llamada TV Martí, uno de los proyectos más importantes del gobierno norteamericano contra Cuba, fue interferida por Técnicos cubanos a escasos minutos de su primera emisión, el 27 de marzo de 1990, y desde entonces no ha podido ser captada en la isla.

El agente orión, clave que lo identifica ante los servicios cubanos de inteligencia, pidió asilo político en 1988, en un país no identificado durante un viaje al exterior según relató.

Mi misión entonces era penetrar el proyecto TV Martí y mantener informado al gobierno de mi país sobre todos sus pormenores, subrayó.

Fernández Brenes, de 52 años, trabajaba entonces como escritor y guionista de programas dramáticos de la televisión cubana.

Luego de su desertión se radicó en Nueva York y de allí se trasladó primero a Washington y luego a Miami para establecer los contactos pertinentes que lo llevaron más tarde hasta las mismas entrañas del naciente proyecto anticubano del gobierno de Estados Unidos.

Dijo haber sido reclutado por el Agente de la Central de Inteligencia Norteamericana (CIA), Ramón Mestre, miembro actualmente de la Junta Editorial del "Nuevo

Heraldo", el más importante periódico en español de la ciudad de Miami.

Además de sus funciones como Director de Programación de la Emisora estadounidense, Fernández Brenes afirmó haber colaborado con la CIA, el buró federal de investigaciones (FBI) y la agencia de información de Estados Unidos (USIA).

La revelación constituyó el más duro revés para la CIA desde que en julio de 1987 las autoridades cubanas sacaron a la luz pública a 27 agentes de la seguridad del estado que habían logrado penetrar la controvertida agencia de espionaje norteamericana.

A través de esa red de dobles agentes, las autoridades locales se mantuvieron informadas de los planes de varios gobiernos norteamericanos contra Cuba, algunos de los cuales incluían el asesinato del presidente Fidel Castro.

Reclutados por la CIA en terceros países mediante juegos operativos cuidadosamente preparados por los órganos de seguridad de la isla, los agentes mantuvieron desinformada a la comunidad de inteligencia de Estados Unidos sobre aspectos estratégicos de la política interna y exterior cubana: en algunos casos durante más de 20 años.

La revelación ahora tiene un importante efecto psicológico para los cubanos, enfrentados a uno de los momentos más difíciles del proceso revolucionario tras el derrumbe del campo socialista y el recrudecimiento de la política de hostilidad de la Casa Blanca, afirman aquí los especialistas.

Desde el triunfo de la revolución en 1959, la isla ha sobrevivido a los esfuerzos de ocho presidentes norteamericanos por derrocar al presidente Fidel Castro.

Con las transmisiones de TV Martí, concebida desde la administración del presidente Ronald Reagan, Washinton pretendía provocar una rebelión en Cuba que contribuyera a la caída del gobierno de La Habana.

Yugoslavia vive hoy la mayor de sus crisis de Postguerra

Tras la reciente proclamación de la independencia de Croacia y Eslovenia, esta última escenario de grandes enfrentamientos entre el ejército federal y fuerzas territoriales.

Damos a conocer una cronología sobre la delicada situación en el país Balcánico, marcada por corrientes nacionalistas y separatistas.

1990

Enero-Febrero: Huelgas y manifestaciones en Kósovo con enfrentamientos entre nacionalistas y el ejército federal, concluyen con un saldo de 30 muertos y centenares de heridos.

Abril: Gana las elecciones en Eslovenia una coalición de seis partidos integrada por reformistas de centro y derecha con proyecciones separatistas.

Abril: Obtiene el triunfo en los comicios de Croacia el Partido Unión Democrática y eligen presidente a Franjo Tudjnhn, quien coincide con Eslovenia en el establecimiento de la Confederación en Yugoslavia.

Septiembre: Encuentros entre la policía y albaneses en Kosovo dejan dos muertos y varios heridos, con lo cual prosigue caldeándose la situación interna del país.

Septiembre: Anuncia el representante de Eslovenia, en la presidencia colectiva de Yugoslavia, que no asistirá a los debates de ese órgano de gobierno que traten el problema de Kosovo, por discrepar con las medidas aplicadas por Serbia en esa región.

Septiembre: Proclama Serbia una nueva constitución caracterizada por propósitos políticos propios cuya elasticidad le permitiera desenvolverse en un gobierno federal o confederado.

Noviembre: Protesta el gobierno de Yugoslavia ante Estados Unidos y lo acusa de injerencia en los asuntos internos del país por pretender normar los comicios en las repúblicas de Serbia, Montenegro, Bosnia-Hercesovina y Macedonia.

Noviembre: Obtienen el triunfo en las elecciones de Macedonia las fuerzas nacionalistas contrapesadas por socialistas, reformistas y confederados.

Diciembre: Aprueba el parlamento croata una nueva constitución, en la que incluye su derecho a separarse de la federación, principio no reglamentado en la constitución federal.

Diciembre: En plesbicitto realizado por el gobierno de la república el 94 por ciento

de los eslovenos se pronuncian por la separación de Yugoslavia.

1991

Febrero: Croacia y Eslovenia solicitan la disolución gradual de la federación e insisten en crear una confederación de estados soberanos similar a los de la Comunidad Económica Europea.

25 Marzo: Acuerdan los presidentes de Serbia y Croacia, Slobodan Milosevic y Franco Yudjman respectivamente, buscar un arreglo al conflicto que afecta a Yugoslavia, lo cual es interpretado como un signo esperanzador ya que esas regiones son ejes estratégicos.

27 Marzo: Alentados por la oposición y nacionalistas se origina en Belgrado un mitin de grandes proporciones contra el gobierno de Serbia.

9 Mayo: La presidencia colectiva yugoslava aprueba una resolución mediante la cual autoriza el Ejército restablecer el orden en Croacia, escenario días antes de choques étnicos que ocasionaron la muerte a 17 personas.

13 Mayo: Más del 90 por ciento de los serbios residentes en regiones de Croacia votaron en un plesbicitto por la unión con su república matriz si el gobierno de Croacia cristaliza su proyecto escisionista.

15 Mayo: Como resultado del veto de Serbia y las regiones autónomas de Kosovo y Vojvodina y la abstención de Montenegro no puede asumir la presidencia colectiva el croata Stipe Mesij. Queda interrumpido el principio de rotación por primera vez, desde la muerte de Josif Broz Tito.

20 Mayo: Se autoproclama Mesic presidente del país Balcánico.

29 Mayo: Declara la república de Croacia su independencia y el deseo de unirse en una confederación de naciones federadas.

30 Mayo: Prometen dirigentes de la Comunidad Económica Europea (CEE) conceder cuatro mil millones de dólares a Yugoslavia y respaldarla en el Fondo Monetario Internacional ante la aguda crisis económica que atraviesa.

31 mayo: expresa el Primer Ministro yugoslavo, ante Markovic, el rechazo a toda declaración de independencia o secesión unilateral y señala que esas acciones serán consideradas anticonstitucionales.

25 Junio: Deciden Croacia y Eslovenia constituirse en estados independientes.

26 Junio: Desconoce el gobierno Yugoslavo la decisión de esos territorios y envía tropas federales a Eslovenia para asegurar las fronteras colindantes con Italia